

# *Reconocen avances de Cuba en la informatización de la sociedad*

---



Por María Josefina Arce

El UNICEF, Fondo de la ONU para la Infancia, dio a conocer por estos días un informe respecto a la era digital que reconoce el avance de Cuba en la informatización de la sociedad, y su aporte de anticiparse a oportunidades en este campo.

El reconocimiento a la Mayor de las Antillas corrobora el esfuerzo de las autoridades cubanas, \*que a pesar de las limitaciones económicas y las trabas que impone el bloqueo norteamericano, buscan utilizar \*las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones en la vida cotidiana para lograr más eficacia y eficiencia en todos los procesos y por consiguiente, mayor generación de riqueza y aumento en la calidad de vida de todos los cubanos.

Es también una evidencia de que el reciente establecimiento por Estados Unidos de una fuerza operativa en materia de Internet para supuestamente promover 'el flujo de información libre y no regulada' en Cuba es realmente un nuevo capítulo de la larga historia de subversión contra la revolución cubana.

Y es que como declaró recientemente a la prensa local Wilfredo González, viceministro de Comunicaciones, no existe limitación alguna desde el punto de vista político para el acceso de los

cubanos a Internet, y sí una voluntad de país para continuar avanzando en este proceso, siempre con una visión que prioriza el acceso social y la protección de la soberanía del país.

En este camino se inscriben las salas de navegación, un proyecto que se inició hace cinco años con 118 de estos centros y en la actualidad la cifra se eleva a más de 650 en todo el archipiélago.

También tenemos las zonas WIFI que ya hoy contabilizan más de 500. De acuerdo con el viceministro de Comunicaciones, se va a continuar en los próximos años desarrollando este proyecto, que también, enfatizó, maneja el concepto de compartir y no excluir, como un imperativo de nuestra sociedad, de nuestra Revolución.

Igualmente se aumenta el acceso de los hogares cubanos a Internet, aunque las autoridades reconocen que todavía hay que continuar trabajando en ese aspecto, pues son insuficientes las capacidades ofertadas.

Un aspecto importante es que en el país se trabaja constantemente en la creación de productos educativos para niños y jóvenes, que además de permitirles ampliar sus conocimientos, les inculcan valores tan preciados como el respeto y la solidaridad.

Así tenemos productos como Mochila, el cual presenta contenido seguro y busca promover estilos de vida saludables y desarrollo espiritual, o la Enciclopedia Colaborativa Ecured, donde se puede ampliar el conocimiento sobre determinada temática.

De hecho en su informe sobre los infantes en la era digital, UNICEF aboga por acometer acciones e inversiones para proteger a ese sector poblacional de los peligros de un mundo interconectado en la web.

Al presentar el informe en la capital cubana, María Machicado Terán, representante de UNICEF en Cuba, significó que en el documento se describen peligros y oportunidades que la tecnología digital lleva a los niños en el planeta.

Uno de cada tres usuarios de internet es un menor, sin embargo son escasas las medidas para garantizar acceso a un contenido seguro, señaló la funcionaria.

Y en ese sentido el informe de UNICEF destaca como Cuba ha sido capaz de reducir riesgos que afecten a las nuevas generaciones.

Y es que en el país se crean productos que promueven valores y no acciones violentas que pueden llevar a matanzas de niños y adolescentes en escuelas y lugares públicos como en Estados Unidos, tan preocupado supuestamente por el acceso de los cubanos a INTERNET y que solo busca generar desestabilización, precisamente violencia.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/155970-reconocen-avances-de-cuba-en-la-informatizacion-de-la-sociedad>



**Radio Habana Cuba**